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ATA DA TRIGÉSIMA SEGUNDA (32ª) SESSÃO 

ORDINÁRIA 

 

 

Presidida pelo Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; 

secretariada pela Sra. Vereadora Mara Cristina Choquetta. 

 

 

Aos dois dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte 

e três, realizou-se, na Sala das Sessões “Vereador Santo 

Róttoli”, da Câmara Municipal de Mogi Mirim, presidida pelo 

Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; secretariada pela Sra. 

Vereadora Mara Cristina Choquetta, a Trigésima Segunda 

(32ª) Sessão Ordinária do Terceiro (3º) Ano da Décima Oitava 

(18ª) Legislatura da Câmara Municipal de Mogi Mirim, 

previamente programada e devidamente convocada nos termos 

da Relação da Matéria, datada de outubro de 2023. Às 18h30, 

feita a primeira chamada nominal dos Srs. Vereadores pela 1ª 

Secretária, nos termos do disposto no Artigo 109, da 

Resolução nº 276, de 2010 (Regimento Interno vigente) se 

constatando-se haver número legal para o início dos trabalhos, 

conforme dispõe o Artigo 106, da já citada Resolução, eis que 

se encontravam presentes os Srs. Vereadores: Ademir Souza 

Floretti Junior (01), Alexandre Cintra (02), Dirceu da Silva 

Paulino (03), Geraldo Vicente Bertanha (04), João Victor 

Coutinho Gasparini (05), Joelma Franco da Cunha (06), Lúcia 

Maria Ferreira Tenório (07), Luís Roberto Tavares (08), Luzia 

Cristina Cortes Nogueira (9), Mara Cristina Choquetta (10), 

Márcio Evandro Ribeiro (11), Marcos Antônio Franco (12), 

Marcos Paulo Cegatti (13), Orivaldo Aparecido Magalhães 

(14), Sonia Regina Rodrigues (15) e Tiago César Costa (16), e 

encontrava-se ausente o Vereador Cinoê Duzo, conforme, 

aliás, veem-se as respectivas assinaturas apostas à Folha de 

Presença - Registro de Comparecimentos e Faltas dos Srs. 

Vereadores às Sessões da Câmara, anexa ao final da presente 

ata, o Sr. Presidente deu por iniciados os trabalhos da presente 

sessão. Posto isso, conforme o disposto no Parágrafo Único, 
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do Artigo 106, da citada Resolução, convidou o Vereador 

Marcos Paulo Cegatti para que procedesse à leitura de um 

trecho da Bíblia Sagrada. Cumprida dita providência, dando 

por iniciada a parte reservada ao “EXPEDIENTE”, o Sr. 

Presidente na sequência deu ciência à Casa por meio de leitura 

da seguinte matéria: 1. Projeto de Lei nº 114 de 2023, de 

autoria do Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, 

acompanhado de Mensagem nº 071/2023, datada de 

21/09/2023, objeto do Ofício nº 071/2023, de igual data, 

“Dispondo sobre abertura de crédito adicional especial 

suplementar, por excesso de arrecadação, no valor de R$ 

100.000,00”; (ao exame das Comissões Permanentes, 

conforme Artigo 49, § 1º do Regimento Interno). 2. Projeto de 

Lei nº 115 de 2023, de autoria do Prefeito Municipal, Paulo de 

Oliveira e Silva, acompanhado de Mensagem nº 072/2023, 

datada de 21/09/2023, objeto do Ofício nº 072/2023, de igual 

data, “Dispondo sobre abertura de crédito adicional especial 

suplementar, por excesso de arrecadação, no valor de R$ 

3.993,89”; (ao exame das Comissões Permanentes, conforme 

Artigo 49, § 1º do Regimento Interno). 3. Projeto de Lei nº 

116 de 2023, de autoria do Prefeito Municipal, Paulo de 

Oliveira e Silva, acompanhado de Mensagem nº 073/2023, 

datada de 21/09/2023, objeto do Ofício nº 073/2023, de igual 

data, “Dispondo sobre abertura de crédito adicional especial 

suplementar, por transposição de dotações orçamentárias, no 

valor de R$ 20.000,00”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Artigo 49, § 1º do Regimento 

Interno). 4. Projeto de Lei nº 118 de 2023, de autoria do 

Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, acompanhado 

de Mensagem nº 075/2023, datada de 27/09/2023, objeto do 

Ofício nº 075/2023, de igual data, “Autorizando o município 

de Mogi Mirim, pelo poder executivo, a receber, por doação, 

área de terreno pertencente à empresa SIMÉTRICA MOGI 

MIRIM EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE 

LTDA”; (ao exame das Comissões Permanentes, conforme 

Artigo 49, § 1º do Regimento Interno). 5. Projeto de Lei nº 

122 de 2023, de autoria do Prefeito Municipal, Paulo de 
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Oliveira e Silva, acompanhado de Mensagem nº 079/2023, 

datada de 02/10/2023, objeto do Ofício nº 079/2023, de igual 

data, “Autorizando o município de Mogi Mirim, pelo poder 

executivo, a fornecer cesta de natal aos servidores públicos 

municipais ativos, da administração direta e da indireta, para 

os exercícios de 2023 e 2024”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Artigo 49, § 1º do Regimento 

Interno). 6. Projeto de Lei Complementar nº 08 de 2023, de 

autoria do Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, 

acompanhado de Mensagem nº 078/2023, datada de 

02/10/2023, objeto do Ofício nº 078/2023, de igual data, 

“Dispondo sobre criação de empregos constantes da lei 

complementar nº 205, de 27 de dezembro de 2006, que trata 

da reestruturação do quadro de pessoal, plano de empregos, 

salários, carreira e avaliação de desempenho dos servidores 

públicos da prefeitura municipal de Mogi Mirim”; (Ao exame 

das Comissões Permanentes, conforme Artigo 49, § 1º do 

Regimento Interno). 7. Projeto de Lei Complementar nº 09 de 

2023, de autoria do Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e 

Silva, acompanhado de Mensagem nº 080/2023, datada de 

02/10/2023, objeto do Ofício nº 080/2023, de igual data, 

“Dispondo sobre alteração de dispositivos da lei 

complementar municipal nº 336, de 10 de abril de 2019, que 

dispõe sobre o plano de carreira e salários do guarda civil 

municipal de Mogi Mirim”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Artigo 49, § 1º do Regimento 

Interno). 8. Projeto de Lei nº 117 de 2023, de autoria da 

Vereadora Sônia Regina Rodrigues Módena “Estabelecendo, 

no âmbito do município de Mogi Mirim, sanções e 

penalidades administrativas para aqueles que praticarem 

maus-tratos aos animais, e dando outras providências”; (ao 

exame das Permanentes, conforme Artigo 49, do Regimento 

Interno). 9. Projeto de Lei nº 119 de 2023, de autoria do 

Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, acompanhado 

de Mensagem nº 076/2023, datada de 28/09/2023, objeto do 

Ofício nº 076/2023, de igual data, “Estimando a receita e 

fixando a despesa do município de Mogi Mirim para o 
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exercício de 2024”; (ao exame das Comissões Permanentes, 

conforme Artigo 49, § 1º do Regimento Interno). 10. Projeto 

de Lei nº 121 de 2023, de autoria da Vereadora Sônia Regina 

Rodrigues Módena, “Dispondo sobre adoção de medidas de 

segurança para a prática de hipismo e demais modalidades 

desportivas e competições utilizando animais, realizadas no 

território do município de Mogi Mirim (Lei Rayssa 

Marcondes de Freitas)”; (ao exame das Permanentes, 

conforme Artigo 49, do Regimento Interno). Pela ordem, fez 

uso da palavra o Vereador Geraldo Vicente Bertanha pedindo 

para que as moções e os requerimentos sejam lidos e votados 

em bloco. Colocado a votos, em sessão de hoje, o pedido do 

Vereador foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, o 

Sr. Presidente pediu a entrada de uma moção de pesar, pedido 

esse que foi aprovado por todos os presentes. Ato contínuo, o 

Sr. Presidente submeteu à apreciação e à votação dos nobres 

Vereadores os seguintes REQUERIMENTOS, hoje 

endereçados à Mesa (aprovados pela Casa): nºs. Requerimento 

Nº 427/2023 - Assunto: REQUEIRO AO SR. PREFEITO 

MUNICIPAL PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, 

INFORMAÇÕES SOBRE A DISPONIBILIDADE DE 

VENTILADORES E SISTEMAS DE REFRIGERAÇÃO EM 

TODAS AS UNIDADES DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO 

MOGI MIRIM. Autoria: MARCOS PAULO CEGATTI. 

Requerimento Nº 430/2023 - Assunto: REQUER A 

REALIZAÇÃO DE HOMENAGEM AO MOGIMIRIANO 

PATRYCK LANZA DOS REIS, ATLETA DO SÃO PAULO 

FUTEBOL CLUBE E DAS SELEÇÕES BRASILEIRAS DE 

BASE, COM ENTREGA DE PLACA, PELA PRODIGOSA 

CARREIRA FUTEBOLÍSTICA E TÍTULO CONQUISTADO 

PELA COPA DO BRASIL DE 2023, A SER REALIZADA 

NO DIA 06 DE NOVEMBRO DE 2023, ÀS 18 HORAS, NO 

PLENÁRIO DESTA CÂMARA MUNICIPAL. Autoria: 

JOÃO VICTOR COUTINHO GASPARINI. Requerimento Nº 

431/2023 - Assunto: REQUER INFORMAÇÕES A 

RESPEITO DA FILA DE ESPERA PARA ATENDIMENTO 

COM MÉDICO ANGIOLOGISTA, E A QUANTIDADE DE 
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ATENDIMENTOS DESTE TIPO REALIZADAS NO 

MUNICÍPIO DE MOGI MIRIM DESDE O INÍCIO DO 

MANDATO DA ATUAL ADMINISTRAÇÃO. Autoria: 

ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Requerimento Nº 

432/2023 - Assunto: REITERO O REQUERIMENTO Nº 

166/2023 SOLICITANDO INFORMAÇÕES SOBRE QUAIS 

CRECHES E ESCOLAS DO MUNÍCIPIO NÃO POSSUEM 

MUROS CONSTRUIDOS EM TORNO DA UNIDADE, 

SEJA CONSTRUÇÃO EM PARTES OU POR COMPLETO. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Requerimento Nº 433/2023 - Assunto: REITERO O 

REQUERIMENTO Nº 167/2023 SOLICITANDO 

INFORMAÇÕES A RESPEITO DAS MEDIDAS QUE 

ESTÃO SENDO TOMADAS PELO PODER EXECUTIVO 

PARA GARANTIR A SEGURANÇA EM TODAS AS 

CRECHES, ESCOLAS MUNICIPAIS E INSTITUIÇÕES 

CONVENIADAS QUE ATENDAM CRIANÇAS NO 

MUNÍCIPIO DE MOGI MIRIM. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Requerimento Nº 434/2023 - Assunto: 

REQUEIRO INFORMAÇÕES QUANTO AO 

TRANSPORTE RESPONSÁVEL PELOS PACIENTES DA 

HEMODIÁLISE, DE ACORDO COM RELATOS EM 

MANUSCRITO ANEXO. Autoria: SÔNIA REGINA 

RODRIGUES MÓDENA. Requerimento Nº 435/2023 - 

Assunto: REQUEIRO À NEOENERGIA ELEKTRO 

INFORMAÇÕES SOBRE ATENDIMENTO E 

INTERRUPÇÕES NO FORNECIMENTO DE ENERGIA NO 

BAIRRO PARAÍSO DA CACHOEIRA E PROXIMIDADES 

DA AVENIDA 22 DE OUTUBRO. Autoria: MARCOS 

PAULO CEGATTI. Requerimento Nº 436/2023 - Assunto: 

REQUEIRO INFORMAÇÕES SOBRE PODA DE 

ÁRVORES NOS ARREDORES DA ESCOLA ESTADUAL 

PROFESSORA DRA. ALTAIR DE FÁTIMA FURIGO 

POLETTINI. Autoria: MARCOS PAULO CEGATTI. 

Requerimento Nº 437/2023 - Assunto: REQUER 

AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA O DIA 25 DE OUTUBRO 

AS 18H00, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL 
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PARA DISCUSSÃO SOBRE PROJETO LEI Nº 119 DE 2023 

QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO 

MUNICIPIO DE MOGI MIRIM PARA O EXERCICIO DE 

2024 (LOA). Autoria: DIRCEU DA SILVA PAULINO. 

Requerimento Nº 438/2023 - Assunto: REQUEREMOS 

informações da Secretaria Competente, sobre estudo de 

implantação/retorno de um Mercado Municipal na cidade. 

Autoria: FRENTE PARLAMENTAR DA AGRICULTURA E 

AGRONEGÓCIO. Requerimento Nº 439/2023 - Assunto: 

REQUEREMOS informações da Secretaria Competente, sobre 

o andamento e situação da Indicação nº 621/2023 de autoria 

da Frente Parlamentar da Agricultura e Agronegócio. Autoria: 

FRENTE PARLAMENTAR DA AGRICULTURA E 

AGRONEGÓCIO. Requerimento Nº 440/2023 - Assunto: 

Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Municipal, Dr. Paulo de 

Oliveira e Silva, através das secretarias competentes, 

informações sobre a lista de espera de pacientes do município 

na rede pública de saúde. Autoria: JOELMA FRANCO DA 

CUNHA. Requerimento Nº 446/2023 - Assunto: REQUEIRO 

O AFASTAMENTO DA VEREADORA SONIA REGINA 

RODRIGUES MÓDENA NAS SESSÕES ORDINÁRIA E 

EXTRAORDINÁRIA REALIZADAS NO DIA 25 DE 

SETEMBRO DE 2023, CONFORME ATESTADO MÉDICO 

EM ANEXO, COM BASE NOS ARTIGOS 81, I, “A”, 156, I, 

167, PARÁGRAFO 1º, DA RESOLUÇÃO Nº 276/2010, DO 

VIGENTE REGIMENTO INTERNO. Autoria: SÔNIA 

REGINA RODRIGUES MÓDENA. Requerimento Nº 

448/2023 - Assunto: Requeiro justificar a falta do Vereador 

Professor Cinoê Duzo na Trigésima Segunda (32ª) Sessão 

Ordinária realizada no dia 2 de outubro de 2023 e na 

Trigésima Terceira (33ª) Sessão Ordinária a ser realizada no 

dia 9 de outubro de 2023, conforme atestado médico em 

anexo, com base nos Arts. 81, I, a; 156, I e 167, § 1º da 

Resolução nº 276 de 2010, do Regimento Interno vigente. 

Autoria: CINOÊ DUZO. Colocados a votos, em sessão de 

hoje, os requerimentos foram aprovados por todos os 

presentes. Na sequência, o Sr. Presidente deu por aprovadas, 
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conforme deliberação do Plenário, as seguintes 

INDICAÇÕES endereçadas ao Sr. Prefeito Municipal: 

Indicação Nº 687/2023 - Assunto: Indica ao Exmo. Sr. 

Prefeito Paulo de Oliveira e Silva, juntamente com as 

Secretarias Competentes, a promulgação da minuta de lei 

anexa, a qual: “Estabelece no âmbito do Município de Mogi 

Mirim, sanções e penalidades administrativas para aqueles que 

praticarem maus-tratos aos animais, e dá outras providências” 

e nos encaminhe a resposta quanto a viabilidade ou não da 

proposta. Autoria: SÔNIA REGINA RODRIGUES 

MÓDENA. Indicação Nº 688/2023 - Assunto: INDICO AO 

EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE 

OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, A REALIZAÇÃO DE 

MANUTENÇÃO NA GRADE DE UM BUEIRO SITUADO 

NA RUA PRIMEIRO DE JANEIRO, DEFRONTE AO 

NUMERAL 366, BAIRRO SANTA LUZIA - REGIÃO 

NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Indicação Nº 689/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 

COMPETENTE, A REALIZAÇÃO DE MANUTENÇÃO 

COM A FIXAÇÃO DA GRADE DE UM BUEIRO 

SITUADO NA RUA PRIMEIRO DE JANEIRO, DEFRONTE 

AO NUMERAL 348, BAIRRO SANTA LUZIA - REGIÃO 

NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Indicação Nº 690/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 

COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A COLOCAÇÃO 

DE GRADE DE PROTEÇÃO EM UM BUEIRO SITUADO 

NA RUA BENEDITO BUENO DA SILVA, DEFRONTE AO 

NUMERAL 29, BAIRRO SANTA LUZIA - REGIÃO 

NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Indicação Nº 691/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 
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COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A 

DESOBSTRUÇÃO DE UM BUEIRO LOCALIZADO NA 

AVENIDA PADRE JOÃO VIEIRA RAMALHO, 

CRUZAMENTO COM A RUA ANTÔNIO ALBEJANTE 

FILHO, BAIRRO MIRANTE – REGIÃO LESTE. Autoria: 

ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 

692/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO 

MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR 

INTERMÉDIO DA SECRETARIA COMPETENTE, A 

REALIZAÇÃO DE ESTUDOS PARA ANÁLISE DE RISCO 

DE QUEDA E POSSIBILIDADES DE DANOS AO 

PATRIMÔNIO PRIVADO, BEM COMO A PODA OU 

ERRADICAÇÃO DA ÁRVORE SITUADA NA RUA 

SERGIPE, DEFRONTE AO NUMERAL 57, BAIRRO 

SAÚDE – REGIÃO OESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 693/2023 - Assunto: 

INDICO AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA QUE PROVIDENCIE 

JUNTO À SECRETARIA COMPETENTE, COLOCAÇÃO 

DE TRAVE E REDE NO CAMPO DE FUTEBOL DO 

HORTO FLORESTAL. Autoria: MARA CRISTINA 

CHOQUETTA. Indicação Nº 694/2023 - Assunto: SOLICITO 

AO EXMO. SR. PREFEITO QUE REALIZE LIMPEZA NA 

AREA VERDE LOCALIZADA NA RUA PAULO NAREZI, 

NO JARDIM LINDA CHAIB. Autoria: LUIS ROBERTO 

TAVARES. Indicação Nº 695/2023 - Assunto: SOLICITO 

AO EXMO. SR. PREFEITO QUE REALIZE PODA DAS 

ARVORES LOCALIZADAS NA PRAÇA ANTÔNIO 

GRANZIERA, NO JARDIM FLAMBOYANT. Autoria: LUIS 

ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 696/2023 - Assunto: 

Indica-se ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo Silva, por 

intermédio da Secretaria competente, que se faça a instalação 

de banheiros químicos na feira noturna de sexta feira na Praça 

"Catarino Marangoni", tendo em vista que os feirantes e 

clientes têm que usar banheiro dos comércios ao redor devido 

à falta de banheiro químico durante o período da feira. 

Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. Indicação Nº 697/2023 - 
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Assunto: Indica-se ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo 

Silva, por intermédio da Secretaria competente, que seja feito 

estudos para o cercamento da área onde passa a linha férrea 

entre os Bairros Mirante e Linda Chaib, pois houveram duas 

mortes em um período curto de tempo. Autoria: TIAGO 

CÉSAR COSTA. Indicação Nº 698/2023 - Assunto: Indica-se 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo Silva, por intermédio 

da Secretaria competente, que seja feita a limpeza do córrego 

do Zerão, às margens da Avenida Luiz Gonzaga de Amoedo 

Campos. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. Indicação Nº 

699/2023 - Assunto: Indica-se ao Excelentíssimo Senhor 

Prefeito Paulo Silva, por intermédio da Secretaria competente, 

que seja feito estudos referentes à vazão de água do telhado do 

Centro Cultural e do Teatro Tóride Celegatti em chuvas fortes. 

Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. A seguir, o senhor 

Presidente submeteu à apreciação e à votação dos nobres 

Vereadores as seguintes MOÇÕES, endereçadas à Mesa 

(aprovadas pela Casa). Moção Nº 311/2023 - Assunto: 

MOÇÃO HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E 

APLAUSOS PARA VALÉRIA DELLAFINA COSTA, PÓS-

GRADUADA EM TEA PELO INSTITUTO DE ENSINO 

ALBERT EINSTEN E A TODOS OS INTEGRANTES QUE 

COMPÕEM O CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 

DA MULHER, PELA INICIATIVA NA PALESTRA “A 

PONTE PARA A MAIS PROFUNDA ALMA: O 

AUTISMO”, DIA 14 DE SETEMBRO DE 2023 NO 

CENTRO CULTURAL DE MOGI MIRIM. Autoria: 

ALEXANDRE CINTRA, ORIVALDO APARECIDO 

MAGALHÃES. Moção Nº 312/2023 - Assunto: MOÇÃO 

HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS PARA 

O ESCRITOR E JORNALISTA ITAPIRENSE THIAGO DE 

MENEZES POR SUA ATUAÇÃO CULTURAL EM PROL 

DO ESTAFO DO MARANHÃO E POR SUA INCISÃO NO 

TRANSCURSO DO BICENTENÁRIO DE NASCIMENTO 

DO ESCRITOR MARANHENSE GONÇALVES DIAS. 

Autoria: ALEXANDRE CINTRA. Moção Nº 313/2023 - 

Assunto: MOÇÃO HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E 
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APLAUSOS PARA O EMPRESÁRIO MARCELO 

SERVIDONE, PELOS 27 ANOS DE ATUAÇÃO NO 

GRUPO SERVIDONE, COMEMORADOS EM 11 DE 

SETEMBRO DE 2023. Autoria: ALEXANDRE CINTRA. 

Moção Nº 317/2023 - Assunto: MOÇÃO DE PESAR, COM 

UM MINUTO DE SILÊNCIO, EM RAZÃO DO 

FALECIMENTO DO JOVEM RAFAEL SUMAN BROLEZI, 

DE 16 ANOS, ENTEADO DO VEREADOR VALMIR 

FRANCO, DE ÁGUAS DE LINDÓIA, OCORRIDO NO DIA 

26 DE SETEMBRO DE 2023. Autoria: JOÃO VICTOR 

COUTINHO GASPARINI. Moção Nº 318/2023 - Assunto: 

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS PELOS 

70 ANOS DE FUNDAÇÃO DA “RECORD TV”, 

COMPLETADOS EM 27 DE SETEMBRO DE 2023. Autoria: 

ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Moção Nº 319/2023 

- Assunto: MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES E 

APLAUSOS PELOS 16 ANOS DE FUNDAÇÃO DA 

“RECORD NEWS”, COMPLETADOS EM 27 DE 

SETEMBRO DE 2023. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Moção Nº 320/2023 - Assunto: 

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS À 

EMPRESA MILFARMA PELOS 7 ANOS DE 

INSTALAÇÃO E RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS 

EM MOGI MIRIM. Autoria: LUCIA MARIA FERREIRA 

TENÓRIO. Moção Nº 321/2023 - Assunto: MOÇÃO DE 

PESAR PELO FALECIMENTO DA SENHORA PERCÍLIA 

DIAS FERRAZ MARCONDES, OCORRIDO EM 27 DE 

SETEMBRO DE 2023, AOS 104 ANOS DE IDADE. Autoria: 

ALEXANDRE CINTRA. Moção Nº 322/2023 - Assunto: 

MOÇÃO DE PESAR PELO FALECIMENTO DA 

PROFESSORA CRISTINA MARIA LAHNI, OCORRIDO 

EM 25 DE SETEMBRO DE 2023, AOS 59 ANOS. Autoria: 

ALEXANDRE CINTRA, MARA CRISTINA CHOQUETTA. 

Moção Nº 323/2023 - Assunto: MOÇÃO DE PESAR PELO 

FALECIMENTO DO SR. PEDRO HIRATA, OCORRIDO 

EM 25 DE SETEMBRO DE 2023. Autoria: ADEMIR 

SOUZA FLORETTI JUNIOR. Moção Nº 324/2023 - Assunto: 
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MOÇÃO CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS COM O 

MÚSICO MOGIMIRIANO LUCIANO MUSED, E A 

SERVIDORA MUNICIPAL TANYRA AMARAL PELA 

APROVAÇÃO DA OBRA “CAMINHOS DA GRANDE 

MIRIM” NO SALÃO INTERNACIONAL DE MADRID. 

Autoria: LUIS ROBERTO TAVARES. Moção Nº 325/2023 - 

Assunto: MOÇÃO DE PESAR, COM UM MINUTO DE 

SILÊNCIO, PELO FALECIMENTO DA JOVEM DANILA 

URBINI VOMERO, OCORRIDO DIA 2 DE OUTUBRO DE 

2023. Autoria: DIRCEU DA SILVA PAULINO. Colocadas a 

votos, em sessão de hoje, as moções foram aprovadas por 

todos os presentes. A seguir, o Sr. Presidente solicitou à Sra. 

1ª Secretária, Maria Cristina Choquetta, que faça a leitura de 

nota de repúdio enviada a esta Casa. “Ao Excelentíssimo 

Presidente da Câmara Municipal de Mogi Mirim-SP, Dirceu a 

Paulino. Solicitamos a leitura da presente nota na próxima 

sessão. Nós do Coletivo Afrocaipiras, elaboramos essa nota de 

repúdio, ao ato do vereador Tiago César Costa, ocorrido na 

Câmara Municipal de Mogi Mirim, SP no dia 14/09/2023, em 

que o vereador confeccionou um boneco, utilizando-se de 

sacos de lixo, querendo desta forma, simbolizar uma pessoa 

negra, e o amarrou ao obelisco localizado em frente à Câmara 

Municipal de Mogi Mirim. Questionado sobre o por quê 

realizou essa ação, justificou-se, dizendo que o intuito era 

provocar as pessoas que estariam participando daquela sessão 

da audiência pública. Quando as pessoas manifestaram seu 

desconforto diante aquela imagem, e pediram que fosse 

retirado aquele boneco do obelisco, para iniciarem a sessão, 

pois ao contrário, se retiraram da audiência pública. O 

vereador Tiago César Costa, comunicou que não seria 

retirado, e se eles quisessem ir embora, poderiam sair, porque 

ele não retiraria o boneco e complementou que ele era o 

presidente da audiência pública e a condução da mesma seria 

feita exclusivamente por ele e eles - teriam o tempo de fala, 

que não era o momento e mandou desligar o microfone. No 

momento em que já ofendidas pela representatividade de 

serem retratadas com um boneco de saco de lixo, diante da 
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rigidez e rispidez de tratamento do presidente da audiência 

pública, se retiraram, constrangidos e ofendidos, 

permanecendo, apenas uma representante na sessão que 

permaneceu para representar a todos. Anteriormente, o 

vereador já havia referido com desrespeito ao presidente da 

Câmara Municipal de Mogi Mirim, com falas que insinuavam 

parcialidade nas decisões do mesmo, como presidente, que 

ultrapassou para o campo pessoal. Reforçamos que esse 

Coletivo tem o objetivo de mobilizar a sociedade para exercer 

sua participação na construção histórica de sua localidade, 

reforçar a importância de exercitarmos a cidadania, e 

conquistar uma democracia justa e igualitária, que 

proporcione Equidade Racial e o combate às injustiças nas 

narrativas de negros e negras que se destaquem em papéis 

importantes de intelectualidade e poder, que no cenário 

cultural e intelectual de nosso país. Solicitamos que cópia da 

presente seja encaminhada à Comissão Processante. Não 

vamos admitir! Não vão nos calar! E aguardamos que a justiça 

seja feita!” Na sequência, o Sr. Presidente fez o seguinte 

comunicado à Casa. “Srs. Vereadores, comunico, nos termos 

do Art. 48, caput, § 1º, I, da Lei Complementar 101 de 2000, 

Lei de Responsabilidade Fiscal, combinado com o Art. 208, 

caput, III, § 5º, todos da Resolução 276 de 2010, Regimento 

Interno. Informamos aos nobres Vereadores que deu entrada 

nessa Câmara Municipal de Mogi Mirim, aos 29 dias de 

setembro de 2023, o Projeto de Lei nº 119 de 2023, que estima 

a receita e fixa a despesa do Município de Mogi Mirim para o 

exercício de 2024 e que, após a leitura, ficará à disposição de 

Vossas Excelências pelo prazo de 15 dias corridos, junto à 

Secretaria Legislativa, para querendo apresentem emendas ao 

referido projeto. Findo aquele prazo, o mesmo será 

encaminhado à Comissão Permanente competente, consoante 

ao disposto no § 6º do Art. 208 do Regimento Interno. A 

seguir, o Sr. Presidente colocou à disposição dos Srs. 

Vereadores a seguinte CORRESPONDÊNCIA: Resposta da 

moção nº 159/2023, da Assessoria Especial de Assuntos 

Parlamentares e Federativos, Ministério dos Direitos Humanos 
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e da Cidadania. Respostas às indicações nºs 647 e 648 e aos 

requerimentos nºs 379, 383 e 409 de 2023, da secretaria de 

Saúde, na figura de Clara Alice Franco de Almeida Carvalho, 

Secretária Municipal da Saúde. Desta Edilidade; (arquive-se, 

após dar ciência aos senhores vereadores interessados). Não 

havendo mais proposituras, ou quaisquer outros documentos, 

para serem levados ao conhecimento do Plenário, o Sr. 

Presidente facultou o uso da palavra no “Expediente”, 

anunciando os oradores inscritos, conforme § 6º, do Artigo 

111, do Regimento Interno. Fez uso da palavra o Vereador 

Tiago César Costa, dizendo que hoje é um dia muito feliz, 

pois foi buscar a mãe dele, trazendo-a para casa, agradeceu 

várias pessoas envolvidas nesse processo e agradeceu a Deus. 

Ressaltou que a verdade sempre aparece e que os pré-

candidatos a vereador que estavam tumultuando a sessão são 

desmascarados. Lamentou o fato de os passadores de pano 

esconderem o lago que virou o Centro Cultural depois da 

chuva ocorrida na cidade. Salientou que podem tirá-lo no 

tapetão, não tem importância, pois irão ganhar a eleição ano 

que vem, isso pode ocorrer com ele como pré-candidato, com 

a Vereadora Sônia, com o Osvaldo Quaglio ou com o André 

Bueno, pois a cidade não suporta mais o atual Prefeito. 

Comentou que não pode mais usar o termo ‘Paulinóquio’ e 

que a imunidade parlamentar foi rasgada, porém levará a 

discussão ao STF, pois é ridículo ter que tirar um letreiro de 

um nome. Destacou que foi ameaçado pelo Padilha, do PT, a 

pedido do Ernani, por ter denunciado um material do Lula 

preso distribuído em Mogi Mirim, e agora ele é Ministro 

Institucional, supondo que a cabeça deste Vereador que lhes 

fala está na corda bamba. Agradeceu o fato de não precisar 

pagar advogado, pois faz a própria defesa. Finalizou dizendo 

que, como Presidente do MDB, não irá recuar e que seu time 

ganhará as eleições. Fez uso da palavra o Vereador Geraldo 

Vicente Bertanha, pedindo às comissões, que vão analisar o 

Projeto de Lei Complementar nº 9, lido hoje, que dispõe sobre 

alteração no plano de carreira e salários da Guarda Municipal 

de Mogi Mirim, que o analisem o mais rápido possível dentro 
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da legalidade para que seja votado, também, o mais breve 

possível. Destacou que, na semana passada, discutiram um 

projeto de investimento do SAAE e que ouviu um 

questionamento do Vereador Ademir sobre o Projeto que 

respaldaria o ressarcimento da Autarquia para a Prefeitura. 

Salientou que o líder de governo afirmou que o projeto estava 

na casa, além de obter informações de que ele já estaria pronto 

para ser votado, porém não o viu na pauta de hoje. Entrou em 

Contato com o Presidente Dirceu para conseguir mais 

informações e foi-lhe informado que o projeto não se 

encontrava na Casa. Reforçou a importância de serem 

cumpridos os acordos de cavalheiros, pois disse aos colegas 

que trabalharia para que esse projeto fosse lido o quanto antes, 

e assim dar garantia acerca do ressarcimento. Fez uso da 

palavra a Vereadora Luzia Cristina Cortes Nogueira, 

informando a todos que foram liberadas as reformas do Caic e 

da Brinquedoteca, sendo necessário o aval do Corpo de 

Bombeiros. Anunciou que já foram comprados uniformes para 

o ano que vem, inclusive para crianças de 2 e 3 anos. 

Destacou que esteve no UPA e que conversou com alguns 

pacientes, os quais deram bons relatos sobre o local. Ressaltou 

que nesse primeiro mês já foram feitos mais de 5 mil 

atendimentos, parabenizando toda a equipe de saúde e o 

Instituto. Salientou que atualmente há 16 leitos de UTI e que, 

quando resolver a questão da hemodiálise, haverá mais 6, 

expondo a diferença com outras gestões, em que só havia 6. 

Fez uso da palavra a Vereadora Lúcia Maria Ferreira Tenório, 

dizendo que tem idade para ser mãe do Vereador Tiago Costa, 

que não tem nenhum respeito por mulher, por idosos e por 

ninguém. Comentou que se posicionou, por compaixão, 

favoravelmente ao pessoal que estava nesta Casa 

reivindicando o que lhes é constitucional, porém o Vereador 

manipulou parte da fala para dar outros entendimentos. 

Reforçou que, sobre a moção, é totalmente contra o aborto, 

pois, por ser médica obstetra, irá sempre defender a vida desde 

a concepção. Destacou que irá se posicionar de uma forma 

mais precisa, mitigando deslizes, reforçando que as falas nas 
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sessões serão acompanhadas mais de perto pelo partido dela, 

que é o Solidariedade. Ressaltou que quem está doente precisa 

de tratamento, pois a doença pode contaminar outras pessoas, 

no entanto ainda sim mantém compaixão pelo próximo, 

pedindo que o Vereador Tiago Costa se trate. Fez uso da 

palavra a Vereadora Sônia Regina Rodrigues Módena, 

dizendo que chegou um valor de R$ 74.000,00 via Deputado 

Federal Capitão Augusto para a aquisição de equipamentos na 

área do Esporte, mais R$ 100.000,00 derivados do Deputado 

Federal Ricardo Izar para a compra de medicação para o Bem-

Estar Animal, além de R$ 300.000,00 provenientes dos 

Deputados Coronel Tadeu e Joice para que seja feita reforma 

no prédio do Bem-Estar Animal. Reforçou que apresentou um 

projeto voltado para o combate aos maus-tratos animais, 

dizendo que irá lutar pela aprovação. Salientou que foi 

procurada por um morador para relatar que um potro foi 

atacado por dois animais, demonstrando a importância de 

haver penalização para quem abandona animais. Destacou 

outro projeto colocado por ela, citando a Lei Rayssa 

Marcondes de Freitas, que era uma menina que caiu do cavalo 

por não estar com os equipamentos essenciais. Fez uso da 

palavra a Vereadora Joelma Franco da Cunha, criticando o 

Governo Paulo Silva por deixar a brinquedoteca abandonada, 

por fazer coberturas de quadras que caem, por querer juntar 

salas de aulas e por querer retirar professores de informática, 

que já são poucos perto da demanda. Comentou sobre o 

tratamento com desprezo às redes hídricas da cidade, dizendo 

que o uso do dinheiro público deve ser feito com 

responsabilidade. Fez uso da palavra o Vereador Alexandre 

Cintra, anunciando mais um recurso de emenda federal 

proveniente do Deputado Federal Carlos Sampaio num valor 

de R$ 300.000,00 para a área da saúde. Comentou que, na 

quinta-feira, recebeu uma ligação de uma professora que 

estava no Centro Cultural fazendo HTPC, pois o local 

demonstrou um problema estrutural, interrompendo o evento. 

Lamentou isso acontecer com duas pessoas, uma é o 

Secretário de Cultura, Luiz Dalbo, a outra é a atriz Erika 
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Cândido, citando que o Secretário é o melhor entre os seus 

pares na administração. Fez uso da palavra o Vereador Marcos 

Paulo Cegatti, citando alguns bairros com problemas com a 

empresa Elektro e pedindo apoio aos nobres Edis para a 

Audiência Pública sobre iluminação, pois a empresa tem 

falhado na prestação do serviço. Destacou que comerciantes, 

na Pedro Botesi, estão tendo seus comércios saqueados e 

invadidos com muita frequência, avisando que fará uma 

Audiência Pública sobre Segurança Pública para acharem uma 

solução. Comentou que foi procurado por pais de alunos que 

apontaram a falta de ventiladores em algumas escolas. 

Afirmou que o Secretário precisa antecipar-se aos problemas e 

não agir somente depois de a árvore cair em alguém, 

reforçando que a poda de árvores precisa ser feita 

previamente. Salientou que possui um filho e que já vivenciou 

com sua esposa dois abortos, os quais lhe causaram uma 

depressão em 2012, posicionando-se contra o aborto. Fez uso 

da palavra o Vereador João Victor Coutinho Gasparini, 

saldando o dia do idoso, comemorado ontem, 

cumprimentando os Vereadores idosos presentes na Casa. 

Salientou que, na última semana, esteve em São Paulo, com o 

grupo de obstetrícia da Uninove, onde firmaram uma parceria 

para ser feito um mutirão voltado à saúde feminina no mês de 

novembro. Ressaltou que, nas últimas semanas, foi 

oficializado o programa de instalação de coberturas em 

quadras escolares, além da reforma na escola Adib Chaib e na 

brinquedoteca, demonstrou estar espantado ao ouvir 

questionamentos de munícipes e de Vereadores sobre os 

motivos pelos quais a brinquedoteca está fechada, lamentando 

o fato de alguns Edis votarem sem saber, pois a reforma do 

local já foi aprovada. Salientou que foi anunciada a inscrição 

na lista que dá acesso ao programa habitacional da cidade, a 

qual possui dois espaços voltados para esse tipo de moradia. 

Reforçou que a Câmara tem passado por turbulências e que se 

faz necessário um apaziguamento, porém não podem aceitar o 

desrespeito causado pelo Vereador Tiago Costa com a 

população negra e com as mulheres, reforçou a importância 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

17 

das manifestações aqui no recinto que buscam a cassação do 

Vereador dentro dos trâmites legais. Fez uso da palavra o 

Vereador Ademir Souza Floretti Junior, dizendo que foi 

notificado pela comissão processante com relação ao processo 

movido pelo Vereador Tiago César Costa, por ter prevaricado 

na CPI da merenda. Salientou não entender o motivo dessa 

acusação, pois foi às escolas, participou de reuniões, de 

oitivas e de visitas, sendo um Vereador presente e atuante na 

CPI. Fez uso da palavra o Vereador Orivaldo Aparecido 

Magalhães, questionando quem já assistiu a uma novela 

chamada O Bem-Amado, parafraseando um personagem da 

novela se dizendo não ser esquerdista nem direitista, pois 

trabalha pelo povo. Comentou que fez mais de 10 projetos em 

prol dos deficientes e dos autistas, citando o Projeto que 

institui o centro de referência e atendimento especializado às 

pessoas com transtorno do espectro autista. Convidou todos 

para a Audiência Pública relacionada a assuntos que envolvem 

os autistas da cidade. Fez uso da palavra o Vereador Luís 

Roberto Tavares, dizendo que, em agosto, fez um 

requerimento questionando o descarte de lixo no Parque das 

Laranjeiras e no Vergel. Comentou que, numa rua desativada 

que chegava ao Vergel, está havendo descarte de lixo e que 

logo começarão a queimá-lo. Lamentou o fato de não ser 

respondido pelo Poder Executivo, enquanto a situação se 

agrava no local, pois já foi colocado fogo há alguns dias, 

queimando diversos materiais, até mesmo pneu, gerando uma 

fumaça irritante e tóxica. Não havendo mais oradores 

inscritos, o Sr. Presidente suspendeu a Sessão às 20h08, 

conforme o disposto no Artigo 105, da Resolução nº 276/2010 

(Regimento Interno vigente). Decorrido o interstício 

regimental a que se refere o citado dispositivo e depois de 

nova chamada nominal dos srs. Vereadores, conforme o 

disposto no Artigo 112, § 1º, da já citada Resolução, ao fim da 

qual se constatou a totalidade dos membros da Casa, a Sra. 

Presidente deu por iniciados os trabalhos da “ORDEM DO 

DIA”, submetendo à apreciação da Casa o que segue: Pela 

ordem, fez uso da palavra Vereadora Mara Cristina Choquetta 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

18 

pedindo, com base nos Art. 113, § 5º, I; 156, V; 167, inversão 

da pauta, discutindo e votando em primeiro lugar a moção nº 

310/2023. Colocado a votos, em sessão de hoje, o pedido da 

Vereadora foi aprovado por todos os presentes. EM TURNO 

ÚNICO, “ex-vi” do disposto no inciso IX do Art. 153 e § 2º, 

inciso I do Art. 171 do R.I. 1. Moção Nº 310/2023, de autoria 

dos Vereadores MARA CRISTINA CHOQUETTA E 

GERALDO VICENTE BERTANHA, "MOÇÃO DE APOIO 

AO CONGRESSO NACIONAL PARA POSICIONAMENTO 

CONTRÁRIO À TRAMITAÇÃO DA ADPF Nº 442 JUNTO 

AO STF, EM FACE DA ALEGADA CONTROVÉRSIA 

CONSTITUCIONAL, ACERCA DOS ARTS. 124 E 126 DO 

CÓDIGO PENAL, QUE INSTITUI A CRIMINALIZAÇÃO 

DA INTERRUPÇÃO VOLUNTÁRIA DA GRAVIDEZ - 

ABORTO". Solicitada a discussão desta Moção a pedido do 

Vereador TIAGO CÉSAR COSTA. Fez uso da palavra o 

Vereador Tiago César Costa, dizendo que, na semana passada, 

fizeram uma moção de repúdio contra a Ministra do STF Rosa 

Weber por ter pautado a descriminalização do aborto a partir 

da 12ª semana, fato ocorrido durante a madrugada, 

lamentando que pautas da extrema esquerda estão avançando. 

Criticou o fato de, após precedentes do Ministro do STF 

Alexandre de Moraes, a Suprema Corte tem legislado no lugar 

do Poder Legislativo e tem censurado a imprensa. Reforçou 

que, se os Ministros querem legislar, precisam se candidatar, 

pois dentro do STF não é o lugar para isso. Destacou que é 

favorável à moção dos Vereadores Geraldo Bertanha e Mara 

Choquetta, citando o Art. 5º da Constituição Federal, o qual 

garante a inviolabilidade do direito à vida, a qual, para ele, 

começa no momento em que o espermatozoide fecunda o 

óvulo. Criticou a irresponsabilidade de homens e mulheres 

que querem usar o SUS para fazer abortos, gerando mais um 

ônus para o sistema, que já está sobrecarregado, sem contar 

que há diversas formas de prevenção disponíveis. Lamentou o 

fato de a imprensa e os parlamentares estarem se curvando ao 

Alexandre de Moraes. Fez uso da palavra a Vereadora Joelma 

Franco da Cunha, dizendo que, em janeiro de 2023, a Ministra 
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da Saúde, Nísia Trindade, revogou a portaria nº 2561 que 

colocava um obstáculo ao aborto legal, porém permaneceu a 

portaria nº 2282, que foi repudiada pela ONU por entender 

que o aborto legal é bom. Salientou que, aqui na América do 

Sul, dos 13 países, 6 são favoráveis ao aborto legal, citando 

Chile, Colômbia e Argentina, observando um movimento sútil 

nesse sentido. Citou falas do jurista Ives Gandra contrárias ao 

aborto, como sendo a destruição da vida humana no ventre 

materno. Destacou que, no início de seu mandato, repudiou o 

Congresso e o Senado Argentinos e que por isso foi criticada 

por um jornal da cidade. Salientou que não podem permitir a 

maldade por parte de militantes desproporcionais, que querem 

eliminar crianças. Reforçou que é necessário haver políticas 

de conscientização às mães em busca da construção da 

família, que é o oposto o que a militância quer. Ressaltou que 

muitas famílias querem um filho, que as crianças precisam ser 

respeitadas e que nada é mais importante do que a vida. Fez 

uso da palavra o Vereador Marcos Paulo Cegatti, dizendo que 

ele e a sua esposa perderam dois bebês, sendo uma situação 

muito difícil. Citou um quadro feito por comediantes que fazia 

uma crítica a quem queria realizar aborto, pois essa situação 

vai além de retirar ou não o direito de uma mulher querer ser 

mãe, e sim de retirar o direito à vida. Reforçou sua colocação 

citando Genesis, na Bíblia, então, por ser Cristão, não pode ser 

favorável a esse ato. Comentou que infelizmente os dados 

mostram que muitas mulheres morrem ao fazerem abortos 

clandestinos, porém isso não justifica a sua liberação, pois 

faltam políticas públicas para as mães que não querer o filho a 

praticar doação. Fez uso da palavra a Vereadora Lúcia Maria 

Ferreira Tenório, dizendo que, quando se forma em medicina, 

é feito um juramento, o qual se iniciou cinco séculos antes de 

Cristo e diz que nada abortivo será dado à mulher, pois a 

medicina foi feita para salvar vidas. Lamentou o fato de, hoje 

em dia, o aborto ser a maior causa de óbitos maternos, sem 

contar que, ao legalizá-lo, os médicos teriam de fazer esse 

procedimento, isso não pode ser admitido. Comentou que 

políticas públicas são necessárias, além de incentivar o uso de 
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preservativos, os quais evitam doenças e mortes; com a 

legalização, as pessoas tenderiam não os usar, o que poderia 

gerar mais mortes de pessoas. Fez uso da palavra a Vereadora 

Mara Cristina Choquetta, dizendo que não precisa ter alguma 

profissão para avaliar que aborto é crime, pois o fato de ser 

humana ou cristã já é o suficiente para entender que não 

podemos tirar vidas ou determinar quem vive. Comentou que 

essa moção foi criada com ajuda de algumas pessoas 

vinculadas à igreja. Em seguida, citou a fala de um Bispo da 

CNBB, dizendo que todo atentado contra a vida humana é 

crime, sendo necessárias políticas públicas que atendam às 

mães, pois não estão falando de órgãos do corpo humano 

como rim, fígado, vesícula, mas sim de uma vida. Reforçou 

que, na décima segunda semana, já é uma vida, além de poder 

ter até nome escolhido, e que o direito à vida é igualitário para 

todos. Ressaltou que, atualmente, a legislação brasileira 

permite o aborto em três situações, sendo em casos de 

estupros, em casos que a gestação coloca em risco a vida mãe 

e em casos de anencefalias. Fez uso da palavra o Vereador 

Ademir Souza Floretti Junior, dizendo ter origem cristã e, 

como crente, enxerga o aborto como uma sentença de morte 

aos indefesos. Reforçou que não irá apoiar essa iniciativa, pois 

entende que o direito à vida nos foi dado e que devemos dar 

essa oportunidade aos que virão, logo, aqui no Brasil, espera 

que esse movimento não seja apoiado. Fez uso da palavra o 

Vereador Geraldo Vicente Bertanha, dizendo que, sobre o 

tema, já foi precedido por diversos profissionais, destacando a 

fala da Vereadora Lúcia, que é médica. Relembrou a própria 

história de vida, citando que foi fruto de um relacionamento 

mal visto por seu avô, pois sua mãe era branca e seu pai, 

negro. Citou que foram obrigados a sair da cidade para evitar 

o aborto, o qual ela foi veementemente contra e sustentou a 

gestação. Destacou que, hoje, possui seus filhos e seus netos, 

tudo graças a um aborto não realizado, questionou como 

aprovar essa possibilidade de tirar a vida de alguém, mesmo 

sendo apenas um feto. Frisou que não é apenas contra o 

aborto, mas também é contra as pessoas que o defendem, 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

21 

mesmo em situações de pobreza, pois os políticos precisam 

criar políticas públicas para essas pessoas. Colocada a votos, 

em sessão de hoje, a Moção nº 310/2023 foi aprovada por 

todos os presentes. “Ex-vi” do disposto no § 1º, inciso I, do 

Artigo 171 do Regimento Interno. 2. Projeto de Lei Nº 

107/2023, de autoria do PREFEITO MUNICIPAL, "DISPÕE 

SOBRE ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL 

ESPECIAL SUPLEMENTAR, POR EXCESSO DE 

ARRECADAÇÃO, NO VALOR DE R$ 200.000,00". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação; de Educação, 

Saúde, Cultura, Esporte e Assistência Social e de Finanças e 

Orçamento. Fez uso da palavra a Vereadora Joelma Franco da 

Cunha, dizendo que esse recurso é derivado do Deputado 

Barros Munhoz para a ampliação do pátio da área coberta da 

APAE, a qual realiza um trabalho único e diferenciado na 

cidade. Colocado a votos, em sessão de hoje, o Projeto de Lei 

Nº 107/2023 foi aprovado por todos os presentes. EM 

PRIMEIRO TURNO, “ex-vi” do disposto no inciso I, do 

Artigo 172 do Regimento Interno. 3. Projeto de Lei Nº 

36/2023, de autoria da Vereadora SÔNIA REGINA 

RODRIGUES MÓDENA, "INSTITUI O PROGRAMA 

‘PATRULHA DE PROTEÇÃO ANIMAL’, NO ÂMBITO DO 

MUNICÍPIO DE MOGI MIRIM E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS". Com 01 emenda modificativa, da autora 

do Projeto. Pareceres das Comissões de Justiça e Redação; de 

Educação, Saúde, Cultura, Esporte e Assistência Social; de 

Obras, Serviços Públicas e Atividades Privadas; de Defesa e 

Direito dos Animais e de Finanças e Orçamento. Fez uso da 

palavra a Vereadora Sônia Regina Rodrigues Módena, 

dizendo que luta por esse projeto desde 2017 e, hoje, está 

satisfeita por vê-lo aprovado por todas as comissões. 

Lamentou o fato de o Prefeito, há uns 15 dias, ter anunciado 

um projeto já pronto, nesta Casa, de autoria dela e ter citado 

nomes, porém deixou-a por último. Destacou que 80% da 

população têm animal em casa, desses, 3% estão na rua, 

questionando quem presta atendimento a eles quando é 

preciso. Reforçou a necessidade de os animais terem o 
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atendimento necessário, que será atingindo com a aprovação e 

a colocação em prática dessa lei. Colocado a votos, em sessão 

de hoje, o Projeto de Lei Nº 36/2023 foi aprovado por todos 

os presentes. Finda a pauta constante da “Ordem do Dia”, o 

Sr. Presidente passou, desde logo, à parte dos trabalhos 

reservada à “EXPLICAÇÃO PESSOAL”, conforme 

determinam os Artigos 114 e 115 da Resolução nº 276/2010 

(Regimento Interno vigente). Fez uso da palavra o Vereador 

Tiago César Costa, parabenizando o Deputado Federal Baleia 

Rossi, Presidente do MDB nacional, por ter sido premiado 

pela influência dele dentro do Congresso Nacional. Destacou 

que foi a Brasília e que conseguiu R$ 300.000,00 para a 

APAE e para a Fonte Viva. Criticou certas pessoas que 

participaram do protesto contra ele, citando uma professora e 

umas crianças, as quais lhe proferiram palavras de baixo 

calão; reforçou que confia na justiça, na Polícia Civil e na 

Promotoria para levarem esse caso à frente. Lamentou a 

situação da cidade, causada pelo Prefeito e por seus 

Secretários, citando exemplos de obras inacabadas e de 

ineficiência para resolver os problemas do Zerão. Fez uso da 

palavra o Vereador Ademir Souza Floretti Junior, levando 

seus sentimentos à família Hirata pela perda de um ente 

querido. Parabenizou a rede Record pelos 70 anos e a Record 

News pelos 16 anos de serviços prestados, levando 

informação e entretenimento às pessoas. Reforçou que amanhã 

haverá um posto de coleta de sangue, na Associação 

Comercial, com disponibilidade de 120 senhas distribuídas a 

partir das 08h00 da manhã. Agradeceu a um munícipe 

Guaçuano chamado Matheus por intermediar uma verba, junto 

à Deputada Maria Rosas, para a instituição BADI. Fez uso da 

palavra a Vereadora Joelma Franco da Cunha, dizendo que 

distribuiu um PL que cria, no calendário, o dia do nascituro e 

da conscientização sobre os riscos do aborto. Comentou que, 

na semana passada, a Casa aprovou uma moção de repúdio 

para o Secretário Ernani, porém, posteriormente, a Deputada 

Estadual Professora Bebel fez uma moção de solidariedade a 

ele; dito isso, questionou a atitude da Deputada, pois essa 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

23 

solidariedade deveria ser feita às pessoas na fila dos hospitais 

e às pessoas regularmente inscritas nos processos 

habitacionais. Lamentou o fato de a Deputada usar a Apeoesp 

para fazer militância política em vez de ajudar os professores 

da cidade. Fez uso da palavra a Vereadora Mara Cristina 

Choquetta, dizendo sobre as consequências da chuva no 

Centro Cultural, dito isso, diferenciou as condutas dos 

Vereadores Alexandre e Tiago ao serem contactados por 

munícipes, este foi ao local apenas para fazer vídeos e críticas, 

aquele apoiou o quanto foi possível e, se pudesse, 

disponibilizaria verbas para a reforma do telhado. Reforçou 

que o Secretário Dalbo é um dos melhores Secretários na 

administração, pois trabalha de segunda a segunda, 

conseguindo fazer diversos eventos na cidade, reabrir alguns 

locais antes fechados, dar andamentos em licitações. Fez uso 

da palavra a Vereadora Alexandre Cintra, salientando que a 

Secretaria de Cultura e Turismo não faz apenas eventos, mas 

sim possui como objetivo a formação. Destacou que 

administrar essa Secretaria não é fácil, pois é necessário um 

técnico e o Luiz Dalbo encaixa-se nesse quesito. Convidou 

todos para participarem, no dia 6 de outubro, aqui na Câmara, 

do debate acerca das políticas públicas para os autistas e 

acharem caminhos para melhorar o atendimento a eles e a suas 

famílias. Fez uso da palavra a Vereadora Dirceu da Silva 

Paulino, agradecendo às pessoas negras que estão vindo à 

Câmara por lutar pelo seu povo. Comentou que foi Secretário 

interino da cultura, entretanto não pôde fazer muita coisa por 

ser necessário um conhecimento técnico; destacou o trabalho 

do Secretário Luiz Dalbo e disse esperar que ele fique na 

cultura por muitos anos, imaginando como seria uma situação 

hipotética de revezamento de 4 em 4 anos entre ele o Vereador 

Alexandre Cintra, a cidade ganharia muito isso. Destacou que 

não busca agradar a direita nem a esquerda, apenas quer o 

melhor para a cidade dentro da sua concepção; disse que viveu 

em países de ambos os espectros políticos e que, hoje, tenta 

unir elementos bons das duas partes. Frisou que hoje está 

sendo um dia muito difícil, pois perdeu uma amiga muito 
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querida, Danila, que estava lutando contra o câncer, 

mandando sentimentos à família. Fez uso da palavra o 

Vereador Luís Roberto Tavares, dizendo que concorda com 

que o Presidente da Câmara falou sobre o Luiz Dalbo pelo 

ótimo trabalho, colocando-se disponível para contribuir em 

ajudar com as questões do centro cultural. Pontuou que os 

Vereadores não deveriam trazer essa luta entre direita e 

esquerda para Mogi Mirim, pois isso gera um desperdício do 

tempo. Destacou que foi da pastoral da criança por 7 anos e 

que vivenciou muitas situações em decorrência disso, disse 

que conhece o trauma do aborto, pois sua esposa passou por 

isso, justificando o voto dele a favor da moção. Desejou 

melhoras ao Vereador Cinoê, hoje ausente, com o qual nutri 

uma amizade. Pela ordem, fez uso da palavra o Vereador 

Marcos Paulo Cegatti pedindo que fosse feita uma nova 

chamada, a qual foi realizada. Como não havia mais oradores 

inscritos para falar em “Explicação Pessoal”, o Sr. Presidente 

determinou que fosse guardado um respeitoso MINUTO DE 

SILÊNCIO pelo passamento do senhor RAFAEL SUMAN 

BROLEZI, PERCÍLIA DIAS FERRAZ MARCONDES, 

CRISTINA MARIA LAHNI, PEDRO HIRATA, DANILA 

URBINI VOMERO. Nada mais a se tratar, o Sr. Presidente, 

Vereador Dirceu da Silva Paulino, agradeceu a presença de 

todos e, sobre a proteção de Deus, encerrou os trabalhos da 

presente Sessão às 21h55, determinando a lavratura da 

presente ata, a qual, após achada conforme, discutida e 

aprovada, vai, a seguir, devidamente assinada.  
 


